

## AMLO busca reformar al INE antes de la elección presidencial de 2024

- El presidente anunció que priorizará tres reformas constitucionales que enviará al Congreso de la Unión para su análisis y aprobación.
- La reforma eléctrica daría más poder a la CFE, la electoral prevé una mayor independencia para el INE y la de la Guardia Nacional busca que este organismo dependa de la Sedena.
  - La iniciativa para modificar al organismo electoral sería presentada en 2022. **Pág. 04**

# AMLO anuncia serie de reformas previo a 2024







Cambios. El presidente López Obrador planteó este martes que enviará tres iniciativas de reformas al Congreso, entre ellas la electoral

Llamado. Especialistas consideran un peligro poner en riesgo el padrón electoral tras aplicar medidas que abaraten el funcionamiento del instituto

tribunal. No está el país para eso, son las elecciones más caras del mundo. A bajar esos costos, necesitamos los recursos para el desarrollo, para el bienestar del pueblo", explicó el presidente.

### Reforma electoral, en la cancha de la nueva legislatura

"Yo sigo confiado en que tenemos un sistema judicial y un sistema legislativo que servirá como contrapeso para poder ajustar estas reformas y hacerlas vivir en un sistema político mexicano que nos sirva", explicó Sánchez Pradillo, sobre la posibilidad de que prosperen iniciativas como la reforma electoral.

### Guardia Nacional a la Sedena, el otro gran cambio

López Obrador también explicó que una de las reformas constitucionales que tiene pendientes es que la Guardia Nacional sea una "rama" de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

"No quiero que suceda lo que pasó con la Policía Federal, que se integró y se echó a perder, al grado que está preso el que fue secretario de Seguridad Pública en el gobierno de Felipe Calderón", explicó el presidente.

Destacó que "esa policía no cumplió; no actuó con profesionalismo. Nunca tuvo el apoyo que necesitaba. Manejaban muchísimo dinero, con poca transparencia, porque consideraban el presupuesto como un asunto de seguridad nacional y no informaban".

Según la programación del presidente, esta propuesta llegará en el año 2023, una vez que "se haya acreditado el funcionamiento de la Guardia Nacional". Previamente, cuando habló de la reforma constitucional sobre la CFE y sobre la Reforma Electoral, señaló AMLO: "Y si los legisladores no lo aprueban, yo ya cumplí".

## Miguel Velázquez

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó este martes que presentará tres iniciativas para reformar la Constitución durante la segunda mitad de su mandato; entre ellas se encuentra una reforma electoral, la cual afirmó es necesaria "para que de verdad haya independencia en todo el proceso de las elecciones, que no domine el conservadurismo".

"El presidente, en el ejercicio de sus facultades, puede solicitar cualquier reforma constitucional que crea que beneficie a las políticas públicas que van a implementar", explicó a *Publimetro* Pedro Sánchez Pradillo, académico del Tecnológico de Monterrey. "Tiene la potestad, pero la propia Constitu-

ción prevé los contrapesos que pueden limitar esta facultad y pueden orientarla para un mayor beneficio y mayor bienestar para México".

Entre los principales argumentos del presidente López Obrador para promover una reforma electoral, están los costos de las elecciones y la cantidad de legisladores, tanto diputados como senadores, que existen en el país. "No es posible que se destinen 20 mil millones de pesos a las elecciones para partidos y para el INE y el





publimetr⊕



Publimetro Sección: Portada, Nacional

2021-06-16 02:44:51 462 cm2

Página: 1,4 \$313,772.89

3/3



**Anuncio.** En 2022, el presidente presentará ante el Legislativo su propuesta de reforma electoral, según anunció este martes. / CUARTOSCURO

